

Centro de Entrenamiento y Educación Especial-Papantla
Instituto de Psicología y Educación
Universidad Veracruzana

El Centro de Entrenamiento y Educación Especial-Papantla, (CEEE-Papantla) tiene sus orígenes en agosto del año de 1980, cuando un grupo de padres de familia de niños con capacidades diferentes, preocupados por la educación de sus hijos, se organizaron para solicitar el apoyo del Departamento de Psicología y Medicina de Rehabilitación de la Universidad Veracruzana (Gaceta, 1996). Los padres de familia fueron representados por las Profesoras Consuelo Morgado Uribe y Minerva Pérez Juárez; y por parte de la Universidad, el Mtro. A. Daniel Gómez Fuentes como jefe del otrora Departamento de Psicología y Educación, comprometiéndose junto con el Personal Académico a fundar un Centro en esta zona de Papantla de Olarte Veracruz.

Como parte del proyecto, los padres de familia recibieron cursos de entrenamiento en modificación de conducta, en este primer grupo participaron 16 padres de familia, siendo algunos de ellos: Consuelo Morgado Uribe, Rubén Guzmán Rubio, Rocío Patiño Cestafe, Evitalia Reyes y Margarita Ortiz.

En congruencia con los compromisos establecidos, se fundó un Patronato con el apoyo de las Promotoras Voluntarias de la Comisión Federal de Electricidad-Zona Poza Rica, representado por la Sra. Dulce María Pérez Cházaro en su carácter de presidenta, así mismo, el coordinador del Centro, los representantes de los padres de familia y representantes de la autoridad municipal. El Patronato estuvo integrado por: Luz María García Bernabe, Presidenta; Esdeine Consuelo Pérez Morgado, Secretaria; Rocío Patiño Cestafe, Tesorera. Los vocales estuvieron representados por personas con reconocido prestigio en la Ciudad de Papantla.

El CEEE-Papantla se fundó formalmente el 10 de febrero de 1981 en la región norte del estado de Veracruz que brindó atención a niños con requerimientos especiales. Su primer coordinador fue el Psicólogo Luciano Calzada Alba. Como consecuencia del esfuerzo, trabajo y dedicación de los miembros del Patronato-Pro construcción del CEEE- Papantla, se obtuvo la donación de un terreno y la construcción de un edificio para la educación de estos niños especiales. Sin embargo, un par de semanas antes de su entrega formal a la Universidad Veracruzana, un grupo de simpatizantes de las nuevas autoridades municipales impidió que el CEEEUV-Papantla tuviera instalaciones propias. Como consecuencia de este problema y después de varios años de esfuerzos por recuperar el edificio construido, se desintegró el patronato y el edificio actualmente es ocupado por el DIF-Municipal desde 1981.

Estado actual

Para llevar a cabo las funciones académicas y administrativas, el CEEEUV-Papantla se organiza de la siguiente manera.

Una Coordinación bajo la responsabilidad del Mtro. Arisión Gómez Fuentes, y cuatro programas con los siguientes objetivos generales.

Servicio Médico. Responsable Mtro. Celestino Arisión Gómez Fuentes que tiene como objetivo realizar diagnósticos y evaluaciones médicas a los niños que ingresan al Centro y mantenerlos en condiciones de salud.

Problemas de Aprendizaje. Responsable, Ana Brenda Juárez Cruz. Este programa tiene como objetivo brindar atención psicoeducativa a alumnos de nivel primaria con problemas escolares, bajo rendimiento, dificultades específicas de aprendizaje, trastornos por déficit de atención y discapacidad intelectual limite.

Lenguaje y comunicación. Responsable, Mtra. Guillermina Hernández Hernández. Este programa tiene como objetivo desarrollar habilidades para la adquisición, expresión y comprensión del lenguaje. La población atendida en esta sección está conformada por niños con dislalia, retraso en el desarrollo del lenguaje, hipoacúsicos,

parálisis cerebral infantil (PCI), síndrome de Down, discapacidad intelectual, niños con diagnóstico de autismo y disgllosia.

Estimulación Temprana. Responsable, Mtro. Celestino Arisión Gómez Fuentes. El programa tiene como objetivo proporcionar a los infantes experiencias sensorio motrices y favorecer su desarrollo psicomotor. En este programa se atienden niños con problemas neuromotores y síndrome de Down.

Recursos humanos

La plantilla está conformada por tres técnicos académicos de tiempo completo, con estudios de maestría en investigación en psicología aplicada a la educación y diplomado en competencias para las habilidades del pensamiento crítico y creativo del nuevo modelo educativo, uno de ellos, además, tiene la especialidad en medicina física y rehabilitación y el otro diplomados en terapia breve y dificultades infantiles en el aprendizaje (con énfasis en lenguaje y comunicación). Se cuenta además con una secretaria con estudios técnicos.

Todos los procesos administrativos y de gestión implicados en las actividades de Investigación, Docencia de Posgrado y Extensión de los Servicios y Difusión de la Cultura del CEEEUUV-Papantla están vinculados con las funciones sustantivas del Instituto de Psicología y Educación al que está adscrito.